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POLÍTICA 
No hay riesgo de acarreos utilitarios, ni tampoco permitimos votos corporativos en el PAN, dice su 
presidente Edmundo Guajardo Treviño, quien sostuvo que el partido tiene que adecuarse a los 
tiempos que se están viviendo y arriesgarse a estar cerca de la ciudadanía. (MR) 
 
La reforma a los estatutos del PAN es adecuada, opina el Presidente municipal de Querétaro, 
Manuel González Valle. Refirió que será la militancia quien defina el proceso de selección de 
todos los aspirantes a todos los puestos de elección popular, tendrán que acatarse a ello. (MR) 
 
Como democrático calificó los nuevos estatutos del PAN, el alcalde de Querétaro, Manuel 
González Valle, aunque dijo, pudieron haberse abierto más. (EL) 
 
Para el Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, el que se permita la participación de los 
miembros adherentes en la elección de candidatos, deberá poner en alerta a los órganos vigilantes 
del PAN, para que no se registren perversiones. (MR) 
 
Con las reformas a los estatutos del PAN, lo importante será ir a ganar de manera directa y rápida, 
para evitar las segundas opciones, aseguró vía telefónica, el aspirante a la candidatura a la 
gubernatura del Estado, Armando Rivera Castillejos. Sostuvo que será muy complicado hacer 
una campaña uno a uno al interior del blanquiazul en solamente 30 días. Sobre las encuestas, 
señala que todo depende de quien las haga, y que como siempre, la mejor encuesta será la 
elección misma. (MR) 
 
Como sanos y favorables, calificó el diputado Rafael Puga Tovar, los cambios estatutarios de su 
partido. Agregó que de haberse aprobado el esquema de consulta ciudadana, para elegir a tres 
candidatos a cada puesto de elección popular, hubiera limitado la participación de quienes sí tienen 
capacidades y no alcanzaron a figurar en la encuesta. (MR) 
 



Con el tiempo, Acción nacional es un proyecto que ha venido madurando y creciendo y sabe 
adaptarse a las condiciones de crecimiento, abierto a todo aquel que quiera unirse a él, a sabiendas 
de que no se trata de una bolsa de trabajo, aseguró el diputado y ex dirigente estatal, Rafael 
Puga Tovar. (EL) 
 
Respecto a la aparición de las nuevas encuestas que posicionan al actual presidente municipal de 
Querétaro Manuel González Valle, en la cuarta posición de los preferidos para ocupar la 
gubernatura, el alcalde dijo respetar los comentarios que hay en torno al tema de las aspiraciones 
políticas y que él por su parte, seguirá trabajando en su administración. (EL) 
 
En torno a las supuestas encuestas que circularon entre los militantes del PAN, se dio a conocer 
también que Alfredo Botello Montes dijo desconocerla y señaló que debe haber prudencia, 
paciencia y perseverancia, las tres P del buen político. (EL) 
 
Las encuestas son instrumentos de trabajo que se deben de tomar en cuenta para tomar 
decisiones, aseguró Alfredo Botello, al hablar sobre el sondeo que comenzó a circular el fin de 
semana y en el que llevaría la ventaja en la carrera por la gubernatura en el 2009. Comentó que 
ocupar dicho cargo, no es una obsesión. (MR) 
 
Cabeza. No es extraño que Andrés Manuel López Obrador sea una persona que a toda costa 
quiera aplicar sus criterios, pues siempre ha sido una persona hostil y esos problemas con el 
senador  Carlos Navarrete, vienen a agravar más aún la situación del PRD, aseguró el diputado 
Martín Mendoza Villa. (EL) 
 
El diputado del PRD, Martín Mendoza Villa, suspendió el ayuno de 8 horas diarias, que mantenía 
como medida de protesta contra la reforma energética, tras la liberación de la tribuna en San 
Lázaro. Anunció que el 13 de mayo colocará 2 módulos para retomar su consulta ciudadana sobre 
el tema. Uno estará en el poder legislativo y otro en el jardín Zenea. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Se promoverá desde el congreso estatal que por ley todos los servidores públicos puedan realizar 
su declaración patrimonial, también por Internet, cosa que sólo realizaban empleados del poder 
ejecutivo y del poder legislativo, en áreas de toma de decisiones, aseguró el diputado Roberto 
Carlos Cabrera Valencia, presidente de la comisión legislativa de gobernación, administración 
pública y asuntos electorales. (EL) 
 
Cabeza. El presidente de la comisión de gobernación, administración pública y asuntos electorales, 
Roberto Carlos Cabrera Valencia, presentó un dictamen para modificar los artículos 50 y 51 a la 
ley de responsabilidades de los servidores públicos, con el objetivo de que en octubre, los 
servidores públicos puedan realizar su declaración patrimonial, vía Internet. (MR) 
 
Cabeza. El trabajo en la legislatura debe ser permanente y a más tardar para el mes de julio, se 
espera desahogar todo el trabajo que tiene la comisión de gobernación, administración pública y 
asuntos electorales, en dictámenes pendientes, aseguró el diputado Roberto Carlos Cabrera 
Valencia, presidente de esta comisión. (EL) 
 
El proyecto de instalación de 2 puentes elevados en boulevard Bernardo Quintana, para conectarlo 
a la carretera a la altura del aeropuerto, no representará mayores afectaciones para alrededor de 
50 mil vehículos que circulan diariamente en esta zona. Alejandro Straffon, presidente de la 
comisión legislativa de participación ciudadana, señaló que esto está dispuesto ya en los planes de 
desarrollo del estado de Querétaro y con ello se pretende solamente funcionalizar las vialidades en 
Querétaro. (EL) 
 



ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
90 de las 300 empresas afiliadas a la CANACINTRA,  adoptaron sistemas alternativos de gas, luego 
de las explosiones a los ductos de PEMEX, provocadas por el EPR el año pasado en el municipio de 
Corregidora. El presidente del organismo en Querétaro, Pedro Ruiz Velasco, dijo que si bien se 
genera un mayor costo de producción, garantiza no tener que cerrar en caso de un nuevo 
desabasto. (MR) 
 
Los supuestos comunicados atribuidos al EPR hace unos días, no son cosa que preocupe a la 
cámara nacional de la industria de la transformación, pues las afectaciones del año pasado sólo se 
limitaron en la industria en el suministro de gas natural,  por lo que ahora se cuenta con esquemas 
alternativos de combustible, aseguró el presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz Velasco. (EL) 
 
En Querétaro, más de 800 empresas de las 3 mil que están instaladas, se encuentran en el 
desarrollo del proceso de la certificación ISO 9000. De acuerdo a Pedro Ruiz Velasco, superar 
dicho procedimiento es impensable para que las industrias se expandan a nuevos mercados. (MR) 
 
Bajo el slogan, Querétaro con calidad por un México más competitivo, se lanzó la convocatoria para 
participar en la 14ª edición del premio estatal de calidad del estado de Querétaro, que cerrará 
inscripciones este 16 de mayo, informó David Chaparro Aguilar, director del premio, quien 
resaltó que normalmente las empresas que participan, logran alcanzar mejoras económicas. (MR) 
 
Se dio a conocer la convocatoria del premio estatal de calidad, el cual busca fomentar la 
competitividad entre la industria queretana, dio a conocer David Chaparro Aguilar, director de 
este premio. (EL) 
 
El envío de remesas a México se ha frenado debido a la desaceleración de la economía de Estados 
Unidos, ya que anualmente se registraba un crecimiento de 20% y del 2007 a la fecha la cifra se ha 
mantenido en 24 mil mdd, afirmó Antonio Castillo Willards, delegado de la CONDUSEF. (MR) 
 
De 24 mil mdd que se reciben por concepto de remesas en México, 436 mdp son para Querétaro, 
informó Arturo Muñoz Villalobos, Presidente del Colegio de economistas. Dijo que los 
presidentes municipales de la región serrana han reconocido que se ha frenado el incremento de 
los recursos que envían los paisanos. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En el presente año se tiene prevista la construcción de 25 escuelas de preescolar, primaria y 
secundaria, en los municipios de Querétaro, Corregidora, San Juan del Río y Pedro Escobedo, en las 
cuales se invierte alrededor de 80 mdp, manifestó el coordinador operativo de la USEBEQ, 
Raymundo Gómez Ramírez. (MR) 
 
Entrevista. Guadalupe Murguía Gutiérrez, Secretaria de educación estatal, comenta que el 
programa de Computadora en tu casa se hace por tercer año y permite a estudiantes de cuarto 
semestre de bachillerato en escuelas públicas, con 9 de promedio, acceder a una computadora, con 
impresora y regulador. Se  prevé que puedan acceder 3 mil 500 jóvenes, aunque si es necesario, se 
darán más. Lo que se busca, dice, es incrementar la eficiencia terminal. Las computadoras se 
entregarán entre septiembre y noviembre, por lo que nada tiene que ver con los tiempos 
electorales, aunque sean jóvenes que votarán el año próximo por primera vez. No se tiene 
contemplado aún dar conexiones a Internet, pero los equipos son los mejores que hay. Comenta 
que hoy martes se inaugura el nuevo edificio de la universidad politécnica, luego de funcionar en 
instalaciones provisionales durante un tiempo. Actualmente se dan tres carreras y está por abrirse 
otra más en negocios internacionales. El terreno en el parque Bernardo Quintana es de 20 



hectáreas y es la primera vez que se hace una institución educativa en un parque industrial; se 
contará con servicio de transporte que saldrá desde el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. (NT) 
 
Hoy en la explanada de rectoría de la Universidad Autónoma de Querétaro se lleva a cabo la 
segunda feria del servicio social universitario, que pretende la vinculación con diversos sectores, a 
través de la ejecución de foros, talleres y conferencias, informó la coordinadora general, del área, 
Martha Patricia Ángeles Lara. (MR) 
 
En la Universidad Autónoma de Querétaro son aproximadamente mil los estudiantes que se 
encuentran listos para comenzar con su servicio social y son los que hoy visitarán la segunda expo 
feria, servicio social 2008 en la que participan 65 instituciones receptoras, informó Martha 
Patricia Ángeles Lara, coordinadora general del servicio social en la Universidad Autónoma de 
Querétaro. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Cerca de 30 personas de las colonias Puertas del Sol y Carlos María Bustamante, se quejaron ayer 
encabezadas por Cristina Rosas Illescas, frente a las oficinas del COPLADEQ,  para reclamar que 
a pesar de que se tiene la red instalada, no se les ha conectado el servicio de agua. (MR) 
 
Alejandro Loaeza Herrera, representante de COPLADEQ, aseguró que dotar de agua potable a 
las coloniuas Puertas del Sol y Carlos maría de Bustamante, es responsabilidad de la CEA, por lo 
que se comprometió a entregar la documentación de los manifestantes, a este organismo. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde la colonia Ensueño, la cual es una vieja colonia residencial, donde 
pareciera que no hay seguridad; se han limpiado terrenos baldíos y no han recogido la basura; los 
árboles no tienen mantenimiento, el área verde de esta colonia se encuentra en muy mal estado. 
Hay una cancha de basquetbol, la cual está totalmente sepultada, sólo quedan los tableros, está 
muy descuidada, con mucha basura, muebles tirados, parece que el servicio de basura no pasa por 
este lugar. Los vecinos comentan que no hay repuesta de las autoridades, piden que les hagan 
caso. Paralelamente hay un modulo de seguridad, el cual para lo único que sirve es para limpiar las 
unidades de los policías; se nota que esta unidad está abandonada de varios días o tal vez 
semanas. Otro problema es que en este lugar pasa “la falla de San Andrés” (sic) y esto ha 
provocado que no haya banquetas y las casas estén en mal estado. Se espera que las autoridades 
pongan atención a estas denuncias de la ciudadanía. (EL) 
 
Se inició en Internet una cadena por el extravío de un menor de edad ayer en la tarde en Satélite. 
Ricardo Salvador López Cabello, de 6 años de edad. Como característica tiene un lunar en el 
labio superior en la parte izquierda. Se pide informar a sus padres al 190 0745. (MR) 
 
Desde 1985, en el Hospital del niño quemado da atención a la sociedad, no solamente en para 
menores con quemaduras. Este 30 de abril a las 4 de la tarde van a festejar el día del niño, informó 
la coordinadora médica, Margarita Flores. (MR) 
 
Cabeza. Con motivo del día del niño, la CANIRAC llevará a cabo un festejo el 30 de abril para 800 
menores en el parque Holland, de la delegación Epigmenio González, informó la presidenta de la 
CANIRAC, Laura González Pinto. Dijo que será la quinta ocasión en que realicen esta 
celebración. (MR) 
 
Reporte urbano desde la calle de Hidalgo, entre Allende y Corregidora, donde se realizan obras 
desde ayer y se espera que hoy terminen, por lo que hay que prever este cierre. En Calzada de Las 
Lágrimas y Pie de la cuesta, tras de que un taxibús de la ruta 9 presionó con el claxon a un 
vehículo para que se pasara el alto. (MR) 
 



Cabeza. Este año, lo que se recaude en el concurso de “Arranarte 2008” se destinará al DIF estatal 
y municipal para atención a la infancia, aseveró Jaime Amieva Kohbe, director de Arranarte, 
quien señaló que por tercer año consecutivo, habrá una rana alcancía la cual no participará y en la 
que los ciudadanos podrán hacer donaciones para el DIF. (EL) 
 
Cabeza. Las ganancias por la venta de ranas del programa Arranarte, serán donadas al sistema  
DIF del municipio y del Estado de Querétaro y se espera que sean alrededor de 350 mil pesos, que 
serán aplicados en programas de atención a la infancia, manifestó la presidenta del DIF estatal, 
Marcela Torres. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Ante las quejas de habitantes de la colonia Puerta del cielo y de Tlacote el bajo, se quejan de que 
les ofrecen participar en programas de apoyo social a cambio de afiliarse a algún partido político, el 
Secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, Carlos Treviño Núñez, afirmó que 
tienen conocimiento de 5 casos, sin embargo, no se han levantado las denuncias correspondientes. 
(MR) 
 
Carlos Treviño Núñez, secretario de desarrollo social del municipio, dijo que no se tolerará que 
ningún partido político chantajee apoyo de su secretaría; deslindarán los programas como el de 
pies de casa, becas y mejoramiento de vivienda, ya que asegura que militantes del PRI han estado 
adjudicándose los apoyos que se otorgan por parte de su secretaria. (EL) 
 
El concierto de Bentour, que se está anunciando, no tiene autorización de la autoridad municipal, 
para llevarse a cabo en la explanada del estadio Corregidora, confirmó el Secretario de gobierno 
municipal, Jorge Luis Alarcón Neve, quien agregó que de no regularizarse, se procederá a la 
cancelación del mismo. (MR) 
 
Con una inversión de más de 16.5 mdp, el presidente municipal de Querétaro, Manuel González 
Valle, hizo entrega de 500 mejoramientos y 180 pies de casa en las delegaciones de Carrillo 
Puerto, Santa Rosa Jáuregui y Epigmenio González. (EL) 
 
Como parte del programa Tu Casa, se entregaron 180 pies de casa y 500 ampliaciones y 
mejoramientos de vivienda, en la comunidad de Santa María Magdalena, en la delegación de Felipe 
Carrillo Puerto, donde se invirtieron 16 mdp en beneficio de 680 familias. (MR) 
 
El alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, anunció en la comunidad de  Santa María 
Magdalena, la construcción de un parque recreativo que incluya una clínica de prevención de 
adicciones y donde se invertirán cerca de 5 mdp; promete estará listo a más tardar en 6 meses. 
(EL) 
 
El municipio capitalino anunció que se invertirán 5 mdp en la edificación de un nuevo parque en la 
comunidad de Santa María Magdalena. Se prevé que en los próximos seis meses se ejecute la 
construcción de 20 mil metros cuadrados, entre los que se incluyen, áreas deportivas, juegos 
infantiles, andadores y una clínica de adicciones. (MR) 
 
Cabeza. Destacan las autoridades del municipio de Querétaro que la reunión de alcaldes panistas 
con el Presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa, fue para solicitar más recursos para 
obras y servicios y no para hablar sobre la reforma energética, ni sobre el EPR. (MR) 
 
El presidente municipal de Corregidora, Germán Borja García, entregó la escuela primaria 18 de 
agosto, en la colonia Bernardo Quintana, en la que se invirtieron 2.5 mdp y beneficiará a 250 
alumnos. (MR) 
 



Con una inversión de 800 mil pesos, la dirección de seguridad pública y tránsito de El Marqués, va 
a colocar cámaras de videograbación; una de ellas en El Colorado y las otras en un sitio por definir. 
(MR) 
 
El DIF del municipio de Pedro Escobedo celebró un año de la casa de día Remembranzas, que 
ofrece apoyo a los adultos mayores. (MR) 
 
Ana Karen Atanasio Estrada, de la comunidad de la Lira, fue electa como Presidenta municipal 
de Pedro Escobedo para el día del niño. Ya se integró su gabinete, con prácticamente puras 
mujeres. (MR)  
 
Cabeza. Se invertirán 4 mdp para la construcción de la segunda etapa del centro eco turístico de 
Bernal para el que se prevé una inversión total de 9 mdp, informó Martin Jiménez Ramos, 
presidente municipal de aquella localidad (Ezequiel Montes). (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
En Querétaro, cada día se genera un kilo 200 gramos de desechos por habitante, de los cuales sólo 
el 40% son residuos orgánicos, refirió la directora del parque nacional del Cimatario, Pamela 
Siurob. Argumentó que nos estamos volviendo una sociedad desechable, al imitar a Estados 
Unidos consumiendo productos altamente contaminantes. (MR) 
 
El mayor número de suicidios es entre los 17 y los 20 años de edad; y en la etapa adulta, entre los 
60 y 70 años es en la que las depresiones son más intensas. La doctora Esther Cetina García, 
directora del centro de salud mental en el estado de Querétaro, dijo que es una problemática que 
hay que atender y que lamentablemente cada vez más crece el número de jóvenes que se suicidan. 
(EL) 
 
Roberto Bravo Ramos, director de servicios de salud en el estado de Querétaro, hizo un llamado 
a los jóvenes para que no usen un medicamento de nombre mixoprostrol como método abortivo, 
ya que dice es un medicamento sumamente delicado y que pone en gran riesgo la salud y la vida. 
(EL)  
 

AGRICULTURA 
Comentario. Se reunieron algunos ganaderos en el municipio de Colón, para hablar sobre la 
elección del dirigente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro y al parecer, 28 de 30 asistentes 
se inclinan a favor del avicultor Rafael Ábrego. (MR) 
 

LABORAL 
Menos del 20% de los trabajadores sindicalizados de Toliman  quiere irse a huelga este 6 de mayo, 
con el riesgo de parar las actividades administrativas del municipio. Sus peticiones no son 
razonables, indicó Martín Jiménez Ramos, presidente de aquella localidad, aunque aseguró que 
para cubrir dichas peticiones, necesitarían 300 mp. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Sobre la posibilidad de que se abra el diálogo entre el gobierno federal y el EPR, Manuel 
González Valle comentó que el municipio de Querétaro apoyará la decisión que tome la autoridad 
federal. Por su parte, la Secretaría de gobierno resaltó que es una decisión que deberá tomar el 
gobierno de nuestro país y tendrá que ser una acción pensada y mesurada. (MR) 
 
La Procuraduría General de Justicia informó la detención de dos defraudadores de tiendas 
departamentales, a quienes se les encontró 250 tarjetas de crédito pirata. (MR) 



 
Todas las personas involucradas en el proceso de la justicia familiar, deben reconocer el grave 
problema que existe, cuando uno de los padres pone a los hijos en contra del otro, sobre todo 
durante las separaciones y por lo cual debe haber leyes que eviten está manipulación, dijo Miguel 
Ángel Munguía Martínez, presidente de la fundación para la protección y defensa de los 
derechos de hijos de padres separados. (EL) 
 


